

## BAB IV PENUTUP

### 4.1 Kesimpulan

Proyek ini merupakan proyek internasional yang didanai oleh Uni. Eropa, bekerja sama dengan 49 *partner* dari berbagai benua, termasuk di dalamnya Indonesia diwakili oleh Universitas Amikom Yogyakarta bekerjasama dengan Balai Konservasi Hutan Taman Nasional Sebangau yang secara khusus digunakan juga sebagai objek penelitian oleh pilot Indonesia.

Konsep penelitian antar disiplin keilmuan telah diterapkan pada tim SILVANUS AMIKOM, karena proyek ini dapat berjalan berkat kerjasama antara dosen dan mahasiswa dari 3 disiplin ilmu yang berbeda atau dengan kata lain 3 program studi. Disiplin ilmu tersebut antara lain Informatika atau ilmu komputer, Geografi, serta Perencanaan Wilayah dan Kota.

Meskipun disertai dengan kesulitan dari berbagai sisi, tim SILVANUS AMIKOM telah menunjukkan keberhasilannya dalam membangun platform terintegrasi untuk mendukung program manajemen kehutanan. Secara luas, Universitas Amikom Yogyakarta telah menunjukkan kapabilitasnya mewakili Indonesia dalam memimpin bagian dari proyek besar SILVANUS dengan menjadi leader pada WP6 yang membawahi beberapa partner internasional.

### 4.2 Saran

Beberapa hal terkait dengan harapan kepada beberapa pihak yang memiliki keterkaitan dengan proyek ini, penulis sebutkan pada poin-poin berikut:

- Kepada mahasiswa Universitas Amikom Yogyakarta yang memiliki minat serius pada pengembangan teknologi dan informasi, hilangkan rasa *inferiority* dalam diri. Terus asah pengetahuan dan kemampuan sehingga ketika ada kesempatan-kesempatan semacam ini anda dapat langsung mengambalnya. Gunakan status mahasiswa untuk melakukan eksplorasi pada berbagai hal positif semacam ini.

- Kepada program studi yang ada di Universitas Amikom Yogyakarta agar dapat memberikan kesempatan kepada mahasiswa yang dirasa memiliki potensi. Buka peluang riset antar disiplin ilmu melalui riset antar prodi sehingga koneksi akademis di dalam kampus semakin terjalin erat. Dengan begitu permasalahan-permasalahan yang saling beririsan dapat diselesaikan dengan lebih tepat karena memiliki latar belakang akademis.
- Kepada Universitas Amikom Yogyakarta secara luas agar membuka peluang-peluang kerjasama yang diperuntukkan kepada mahasiswa jenjang Sarjana. Alasannya karena mahasiswa jenjang Sarjana masih memiliki waktu yang banyak, memiliki semangat yang tinggi, sehingga diasumsikan belum banyak hal yang menyita fokus selain belajar di kelas. Lebih dari itu dengan jumlah mahasiswa S1 yang banyak serta belum banyak pengalaman menjadikan mahasiswa S1 lebih mudah untuk dibentuk walau butuh banyak kesabaran.
- Selain itu kampus juga dapat memfasilitasi dibangunnya lab-lab atau kelompok-kelompok studi di masing-masing program studi yang fokus menyelesaikan sub-sub bidang keilmuan. Sehingga ketika datang kesempatan kerjasama semacam SILVANUS, kampus tidak kesulitan untuk mencari orang yang dirasa memiliki kapabilitas terkait isu yang dimaksudkan. Tentu perlu adanya pendampingan dari dosen-dosen yang kompeten dengan minat dan fokus pada bidang termaksud.